



**Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Lizeth Pérez Aguilar*

*Control de lectura*

*1ro, "c"*

*Interculturalidad y salud I*

*Lic. En medicina humana*

*Comitán de Domínguez Chiapas 13 de diciembre 2024*

# Niveles de atención

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Scribe®

↓ Lizeth

Estos niveles de atención se definen como una forma ordenada y estratificada de organizar los recursos para satisfacer las necesidades de la población. El primer nivel es el más cercano a la población y se enfoca en la atención básica. Resuelve aproximadamente el 85% de los problemas de la salud mediante actividades de promoción, prevención, tratamiento y rehabilitación. Este incluye consultorios y centros de salud, siendo la puerta de entrada al sistema. En el segundo nivel forma parte los hospitales que ofrecen servicios en medicina interna, pediatría, gineco-obstetricia, cirugía general y psiquiatría. Se estima que entre el primer nivel y el segundo nivel se pueden resolver hasta el 95% de los problemas de salud. El tercer nivel se ocupa de patologías complejas que requieren tecnología avanzada. Representa el 5% de los problemas de salud y abarca hospitales especializados a nivel nacional. El sistema de referencia y contrarreferencia sirve para el correcto funcionamiento de los niveles de atención en el sistema sanitario, es por eso que es esencial un sistema de referencia y contrarreferencia que garantice la capacidad operativa de cada nivel. Esto implica

# Ciclo vital de la vida y la Salud humana

El ciclo vital humano se refiere al proceso de crecimiento y desarrollo que atravesamos desde el nacimiento hasta la muerte. Todas estas causas y factores son determinados por las interacciones entre los factores genéticos y el entorno en el que se desenvuelve el desarrollo de los seres humanos. El paso del tiempo es tan común que las personas ya no se detienen a pensar si han conseguido superar con éxito cada una de estas etapas. Una de estas etapas es conseguir un buen desarrollo de independencia y autonomía, para lograr esto debe aprender a hacer uso de sus habilidades, recursos personales y sociales. La inmadurez, la vulnerabilidad y la dependencia de otras personas son características de las primeras etapas de la vida. La que se presenta en lactantes y niños, la enfermedad más frecuente en los niños son las caries dentales, y no es superado por ninguna otra etapa. En la segunda etapa de desarrollo se lleva a cabo en la adolescencia y es aquí cuando se desarrollan los órganos reproductivos y el crecimiento del cuerpo del adolescente, pero a la vez se desarrolla

# Etapas del desarrollo humano

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Lizeth

Scribe

La forma en que la sociedad divide la vida, muestra una influencia en el sistema social y económico. Durante la edad media, la infancia se consideraba hasta los 7 años, momento en que los jóvenes comenzaban a trabajar. Hay marcadores biológicos y sociales que separan distintas etapas de la vida. Asimilar roles de adulto marca el fin de la adolescencia y el comienzo de la vida adulta, la pérdida de estos roles señala el inicio de la senectud. Los acontecimientos cognitivos también pueden marcar transiciones en la vida, como la capacidad de hablar o la madurez en el razonamiento. La edad cronológica no es una forma efectiva de dividir el ciclo de la vida, ya que según la mayoría de los psicólogos. Existen marcadores biológicos, cronológicos y sociales que coinciden con las principales etapas de la vida, pero no se producen en orden, por lo cual se plantea cinco periodos cronológicos que se ajustan a la cultura general: lactancia, infancia, adolescencia, adultez inicial, adultez madura y senectud o vejez. Cada uno abarca un rango de edad específica, desde el nacimiento hasta los 60 años en adelante, revelando la complejidad del desarrollo humano.

## Bibliografía

1. Vignolo, J. (2011). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. Archivos de Medicina Interna, 33 (1), 1-10.
2. Reina, Jaime Montalvo, Salcido, María Rosario Espinosa, y Arrendado, Angélica Pérez. (2013). Análisis del ciclo vital de la vida.
3. Suarez, A, María Eugenia Masilla A. (S/F). Etapas del desarrollo humano.